



20.35 France 5 Documentaire

Visa pour l'aventure

Dans l'enfer du Bengale

Documentaire de Fred Hissbach (France, 2011)
85 mn. Inédit.

« Le Bangladesh est une vraie terre d'aventures, riche en dangers et en rencontres », se réjouit d'emblée Fred Hissbach, le réalisateur. Il est vrai que ce pays, parmi les plus pauvres du monde, réserve une foule de situations exaltantes. Le terrible tigre du Bengale hante les forêts – et croque régulièrement quelques malheureux ; les charmeurs de cobras risquent leur vie – pour quelques sous ; sans parler des enfants des rues de Dacca, la capitale, qui survivent dans des conditions effroyables.

Nous nous moquons ? Un peu, seulement. On veut croire que ce nouveau programme de France 5, qui a pour vocation d'embarquer le téléspectateur au cœur de régions inhospitalières et d'y rencontrer les populations locales, ne joue pas la carte du sensationnalisme. *Visa pour l'aventure* est parfois maladroit, certes, mais pas cynique. Et il recèle de séquences édifiantes sur ce Bangladesh si peu montré à la télévision – par exemple, le sort réservé aux veuves des hommes tués par le tigre.

Autre curiosité, l'équipe de tournage se filme. On partage ainsi son quotidien, le making of est intégré au documentaire, en somme. Ce n'est pas toujours très excitant,



Dacca, capitale du Bangladesh, un des pays les plus pauvres au monde, mais riche en tigres...

mais il n'est pas exclu que, d'épisode en épisode, nous prenions du plaisir à retrouver les quatre compères, un peu comme jadis nous aimions passer du temps avec l'équipage de la *Calypso* (si, si). Encore faut-il que

France 5 commande d'autres volets de *Visa pour l'aventure* après le second, diffusé le mois prochain. Il sera consacré à l'Amazonie. — **Marc Belpois**
Rediffusion : 29/7 à 17h35.